

Contre les dégâts causés par le castor

Faune » Pour lutter contre les dégâts causés par le rongeur, le canton de Fribourg va définir des zones où certaines mesures comme le démontage des barrages seront facilitées.

Après avoir complètement disparu au début du XIX^e siècle, le castor revient en force en Suisse. Aujourd'hui, environ 2000 individus peuplent le pays, dont 150 dans le canton de Fribourg, selon les derniers chiffres. Mais la cohabitation avec l'être humain n'est pas toujours facile. Notamment aux abords des zones cultivées. «Certains barrages et trous dans les berges sont à l'origine d'inondations, tandis que les

terriers creusés sous des chemins ruraux ou proches des installations d'endiguement peuvent endommager les infrastructures», constate le Conseil d'Etat fribourgeois dans un communiqué de presse.

150 individus

Le nombre de castors qui vivent dans le canton de Fribourg

En décembre dernier, des barrages construits par les castors avaient par exemple noyé soixante à septante hectares de

surfaces agricoles au bord du lac de Morat, côté vaudois, près d'Avenches.

Afin de permettre d'agir rapidement en cas d'inondations occasionnant des dégâts importants, le canton de Fribourg met sur pied un groupe de travail – composé de représentants de l'agriculture, des communes, d'entreprises d'endiguement, des gardes-faune, d'organisations de protection de la nature et de différents services cantonaux – chargé de définir les cours d'eau où des interventions récurrentes sur les ouvrages bâtis par les castors peuvent être autorisées. Cet organe sera placé sous la direction du Service des forêts et de la faune.

Il s'agit là de la concrétisation d'un mandat issu de la droite parlementaire et accepté il y a deux ans par le Grand Conseil fribourgeois. Le même mandat souhaitait également que les dégâts liés aux infrastructures soient pris en charge par le canton à hauteur de 50%, ce que les députés avaient en revanche refusé. Entre-temps, l'Assemblée fédérale a toutefois validé une initiative cantonale soumise par la Thurgovie et demandant que ces frais soient financés par la Confédération et les cantons. «La date et les conditions de la mise en œuvre ne sont pas encore connues», précise toutefois le Gouvernement fribourgeois. » NICOLAS MARADAN

La pédiatrie intégrative a la cote à l'Hôpital fribourgeois

Santé » Ouvert il y a trois ans, le Centre de pédiatrie intégrative de l'Hôpital fribourgeois (HFR) est un succès, estiment ses initiateurs dans un communiqué de presse. Cette technique a pour objectif de stimuler l'autogénération grâce aux médicaments anthroposophiques (conçus à base de composants végétaux ou minéraux) et aux applications externes, comme les enveloppements et les frottements. «Les premiers résultats de recherches en cours ont été publiés dans des revues scientifiques. Ils ont été exposés le 22 février aux pédiatres et médecins qui ont participé au premier congrès sur la pédiatrie

intégrative – organisé par l'HFR – en présence d'intervenants venus d'Allemagne et d'Autriche», se félicite l'hôpital.

Une enquête menée auprès des parents de patients a en outre relevé un taux de satisfaction de l'ordre de 96%. «Enfin, l'analyse économique montre que le recours à la médecine anthroposophique en combinaison avec la médecine traditionnelle n'entraîne aucun coût supplémentaire pour l'hôpital», poursuit le communiqué. Aujourd'hui, l'HFR souhaite même tenter la musicothérapie ou l'eurythmie thérapeutique (thérapie par le mouvement). »

NICOLAS MARADAN

Un élu socialiste s'inquiète du statut du très contesté Tariq Ramadan lorsqu'il enseignait à l'université

Un passage à Fribourg qui interpelle

« NICOLAS MARADAN

Alma mater » Le passage à l'Université de Fribourg de l'islamologue genevois Tariq Ramadan, entre 2002 et 2004, interpelle le député socialiste Xavier Ganoiz (Fribourg). «Est-il vrai que Tariq Ramadan a exercé son enseignement au sein de notre université sans poste officiel de professeur ou d'assistantat?» demande ainsi l'élu dans une question adressée au Conseil d'Etat et rendue publique hier matin.

Xavier Ganoiz rebondit sur un article publié en novembre dernier par le site d'information français Mondafrique. Celui-ci indique que, lors de son passage sur les bords de la Sarine, Tariq Ramadan se serait contenté «de donner bénévolement chaque semaine un exposé d'une heure sur l'islam aux étudiants fribourgeois». L'article poursuit: «Néanmoins, c'est cette carte de visite biaisée qui lui permet de se faire passer à l'étranger pour un universitaire».

Incarcéré en France
Aux yeux de Xavier Ganoiz, cette accusation est lourde de sens. «Elle impliquerait que notre université ait pu se faire berner sur le statut académique de Tariq Ramadan. Elle impli-



L'enseignement à Fribourg de Tariq Ramadan s'est limité à une heure hebdomadaire sur le thème «Introduction à l'islam». Keystone-archives

ter principale.» L'enseignement à Fribourg du petit-fils du fondateur des Frères musulmans s'est limité à une heure hebdomadaire sur le thème «Introduction à l'islam».

Aucune plainte déposée
«L'Université de Fribourg n'est évidemment pas responsable des titres académiques qui ont été attribués à Monsieur Ramadan après son départ de notre institution», souligne en outre sa porte-parole, Farida Khali. Elle ajoute: «En l'état actuel, le rectorat en place n'a connaissance d'aucune plainte déposée contre Monsieur Ramadan dans le cadre de ses activités au sein de l'Université de Fribourg.»

Contactée, Yaël Hayat, avocate défendant les intérêts de l'islamologue dans le canton de Genève, n'a pas souhaité prendre position sur ce cas précis. Elle relève néanmoins: «Nous sommes dans un processus général qui vise à mettre Tariq Ramadan à terre et à le destituer de tout, y compris au niveau de ses qualités de professeur. Mais jusqu'à présent, il ne me semble pas que celles-ci aient été remises en question, bien au contraire.» Il incombe maintenant au Conseil d'Etat fribourgeois de rédiger un rapport sur cette question dans un délai de deux mois. »

querait aussi et surtout que les étudiants qui ont été les élèves dudit islamologue aient été trompés», craint le député. Pour rappel, le théologien genevois a récemment été mis en examen pour viol et viol sur personne vulnérable en France. Il y est incarcéré depuis le début du mois dernier. La pré-

somption d'innocence demeure entière.

De son côté, l'Université de Fribourg renvoie à un précédent rapport du Conseil d'Etat, suivant une question posée en 2003 par l'ancienne députée UDC Claire Peiry-Kolly. Dans ce document, le gouvernement cantonal précise que Tariq Ra-

madan «était engagé en qualité de chargé de cours dans le domaine des sciences des religions, option sciences sociales, auprès de la chaire des sciences des religions de la Faculté des lettres».

Le rapport précise encore: «A la différence des autres membres de la communauté universitaire, c'est-à-dire des

professeurs, des collaborateurs scientifiques, des étudiants et des auditeurs, ainsi que du personnel administratif et technique, les chargés de cours ne font partie d'aucun corps universitaire légalement constitué. Ils ne bénéficient pas d'un engagement permanent et exercent en règle générale une autre ac-

Des bois rares mis en vente

Echarlens » Pour la première fois en Gruyère, des bois précieux et semi-précieux seront vendus aux enchères demain, dès 14 heures, à Echarlens. Organisée par ForêtGruyère, qui s'est inspirée du succès de ce type de ventes dans d'autres cantons romands comme Neuchâtel ou Vaud, la vente vise surtout les scieurs et les artisans.

«Nous avons notamment une magnifique bille d'ébène ondulé qui devrait intéresser les luthiers pour la création de violons et de guitares. Ce genre de billes est très rare et recherché», se réjouit le garde forestier Michaël Pachoud. En tout, près de 200 m³ de bois de

diverses essences feuillues et résineuses seront mis en vente. «Cet événement est aussi l'occasion de rassembler les acteurs de la filière du bois et de valoriser localement des bois de qualité supérieure», ajoute Michaël Pachoud.

Les billes sont déjà exposées à la route du Stand, à Echarlens. Les surenchères «à la criée» (les offres initiales ont pu être déposées jusqu'à mardi) seront possibles directement sur place. Selon Forêt Gruyère, de nombreux acteurs de la transformation du bois venant de Suisse romande et de France pourraient venir faire leurs emplettes cette fin de semaine en Gruyère. » GUILLAUME CHILLIER

Jeunes Fribourgeois en or et en argent

Cinécivic » Le concours romand a permis à plusieurs Fribourgeois de se distinguer.

Plusieurs Fribourgeois ont été sacrés dans le cadre du concours Cinécivic, compétition récompensant des films ou des affiches réalisés par des jeunes et devant les inciter à faire davantage usage de leurs droits civiques. Pour cette cinquième édition, quelque 930 participants ont présenté un total de 67 films, dont 18 réalisés par des écoles, et 286 affiches, se réjouissent les autorités fribourgeoises, vaudoises, genevoises, bernoises, valaisannes et neuchâteloises

dans un communiqué de presse commun.

Les Fribourgeois Steve Monnard, Elias Thürler et Christophe Vauthier ont notamment remporté le premier prix, doté de 2000 francs, dans la catégorie des 17-25 ans pour leur film intitulé *Et toi, papa?*. Gaëtan-Paul Brügger et Djemi Pittet, quant à eux, finissent second dans la même catégorie avec *L'homme-vote*. Ils remportent 1000 francs. Encore une médaille fribourgeoise grâce à Rémy Hijiato et Nicolas Mock, au deuxième rang dans la catégorie des 10-16 ans avec *Le vote de l'extrême* (également 1000 francs à la clé). » NM

PUBLICITÉ

3-11 MARS 2018
BEAULIEU LAUSANNE
HABITAT JARDIN
WWW.HABITAT-JARDIN.CH

ROMANDE ENERGIE PRESENTE

Partenaires: Jardin/Suisse, entrepreneurs, s i a, PISTONNERIE GUYON, PARTENAIRES MEDIA: L'Espresso, 20 minutes, RSR